

Guadalupe Ortiz de Landázuri y Bilbao

Carta al director sobre Guadalupe Ortiz de Landázuri publicada en El Correo (Bilbao).

29/03/2019

El Correo Guadalupe Ortiz de Landázuri (PDF)

No corren buenos tiempos para las personas sencillas, sin relevancia, ni para las mujeres, ni para la Iglesia. Y sin embargo, el Papa Francisco va a beatificar el 18 de mayo a Guadalupe Ortiz de Landázuri, que va a ser el

primer miembro laico del Opus Dei en convertirse en santo.

Se da la circunstancia, además, de que vivió entre 1945 y 1947 en Bilbao, poniendo en marcha la antigua residencia de estudiantes universitarios Abando. Había nacido en Madrid en 1916 y estudiado Químicas, siendo más tarde profesora y llegando a ser catedrática de Maestría Industrial.

Desempeñó todo tipo de tareas domésticas con sencillez y generosidad en las residencias de estudiantes en las que trabajó. Residió también en México entre 1950 y 1958, donde, además de realizar esas labores en residencias universitarias, impulsó la creación de un centro de promoción humana y profesional para mujeres campesinas llamado El Peñón.

En 1965, ya de vuelta a España, defendió su tesis doctoral. Y en 1968

contribuyó a poner en marcha el Centro de Estudios e Investigación en Ciencias Domésticas, CEICID. Falleció en Pamplona en 1975, víctima de una lesión cardíaca grave que arrastró toda su vida.

El milagro que se le atribuye es la curación en 2002 de un cáncer de piel a un paciente tratado clínicamente en Barcelona. Una gran mujer, sencilla, moderna, muy alegre, que vivió con fidelidad y gozo el celibato apostólico, que residió en Bilbao y que ahora la Iglesia nos propone como intercesora.

Los bilbaínos tienen garantizada su ayuda desde el cielo.

pdf | Documento generado

automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/guadalupe->

ortiz-landazuri-bilbao-el-correo/
(25/02/2026)